
令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

（３月４日　１番～６番 ・ ３月５日　７番～13番 ・ ３月６日　14番～18番）
※　３月４日

一括
一問
一答

１．財政について

・収支見通し

・経常収支比率（学校給食費の取扱い）

・公共投資の推移

・財政調整基金残高（近隣市との対比）

２．令和６年能登半島地震について

・本市の被害の概要

・復旧工事の遅延

・液状化対策の必要性

３．老人福祉センター千松閣について

・用途廃止の理由

・代替施設の可否

４．ファミリー・サポート・センターについて

・現況及び今後

・停滞の理由

５．夜間保育について

・現況

・開催日数の増加

・市民病院事業の適否

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民
表　靖二
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一括
一問
一答

６．小松サン・アビリティーズについて

・大規模改修

・空調の方式

・従来の利用者対応

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 〇
代表質問
会派自民
表　靖二
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．令和６年度予算編成について

・当初予算で初めて500億円を超える

・積極投資で好循環を目指す目的，目標は

２．教育問題について

・不登校と教職員の資質について

・市立高校の特長と問題点は

３．物流の2024年問題について

・働き方改革関連法とは

・地域交通推進費について

４．金額で見る小松市と小松基地の関係

・防衛関連補助金交付金の増額について

５．公共施設マネジメントについて

・千松閣について

・粟津演舞場・おびし荘を活用できないか

６．新病院建設に向けた基本構想について

・ＬＧＢＴ対応について

・地下シェルターについて

７．未来型図書館について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

小松志士の会
宮西　健吉
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一括
一問
一答

・ＬＧＢＴ対応について

・地下シェルターについて

８．花坂地区産業団地について

・整備費１億4,230万円が計上されているが完成予定は

９．石橋川導水路，遊水地整備について

・令和７年完成予定遊水地の規模は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 〇
代表質問

小松志士の会
宮西　健吉
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．令和６年能登半島地震からの復旧復興について

(1) １日も早い復興を

・本市の状況，対応は

・能登地方への支援について

・国・県からの本市に対する支援状況は

・本市の地震からの力強い１歩をどう踏み出すか

２．令和６年度予算について

(1) 2040年ビジョン初年度実現に向けての取組

・新幹線新時代に小松を飛躍させるための道路整備を（次

期都市計画道路（今江三谷線），加賀海浜産業道路（城

南－村松間））

・好循環を加速させるため企業誘致。仕事を創り出すため

の対策費は

・子育てするならダントツ小松への政策・対策費は

・自然災害，感染症などから命を守るためのビジョンにつ

いて。初年度は何に取りかかるか

・先送り体質から脱却。今と将来に必要な行政需要に対す

るため，何から取りかかるのか

３．公共施設マネジメントについて

(1) 公共施設の現状は

・大小300の公共施設があるうち多くが昭和46～50年に建設

されている

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 〇
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次

- 5 -



一括
一問
一答

・現在６割が築30年以上経過

・少子高齢化による急速な人口減少による影響は

・増大する更新費用，維持管理費について

・自治体経営を総合的，統括的に考える必要性があるので

はないか

４．Ｊ－クレジットの活用は

(1) ＣＯ２削減に向けて

・本市も導入を検討したらどうか

・地球温暖化対策に寄与することは何か

５．蛍の里づくりについて

(1) 小学生の子供たちの自然環境教育を学ぶ場所になる

・幻想的な光景を復活させてはどうか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 〇
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．災害を経て，今すべきこと

(1) 災害時の情報共有手法

・こまつ防災アプリ

・小松市公式ＬＩＮＥアカウント

・小松市が運営するＳＮＳ

・緊急時の災害情報の公開場所の限定

(2) 指定避難所について

・避難所関連データの所有とオープンデータ化

・災害種別に応じた指定避難所の設定

・地域外避難者に対するガイドライン

(3) 防災のためのデジタル化

・スマートフォンから見られる地区ごとの防災情報

・情報に最短で行きつくための検索キーワードを設定

・防災行政無線の利便性向上

２．スポーツによる交流と健康

(1) スポーツを通じた交流と小松市の魅力づくり

・構えすぎず，開かれた交流機会の創出

・一人からでも参加でき，スポーツを楽しめる仕組みづく

り

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 〇 吉柴　文悟
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．中山間地域における防災対策について

(1) インフラ整備について

・交通インフラについて

・生活インフラについて

・その他のインフラについて

(2) 孤立状態の軽減，解消について

・森林環境譲与税の活用について

・もしもの対応について

２．道路・公園照明灯ＬＥＤ化事業について

(1) ＬＥＤ化の目的について

・メリットは

・進捗具合は

・デメリットとその対策は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

5 〇 深田　博智
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．障がい者福祉事業所における災害時の対応

(1) 業務継続計画について

・令和６年度業務継続計画提出の義務化

(2) 防災シートの活用について

・一人一人の避難経路，避難場所の確認のため

(3) 福祉避難所について

・本市の福祉避難場所について

２．令和６年能登半島地震小松市内に避難されている方への支

援について

(1) 支援物資の配布について

・今後の開催場所，開催内容

(2) 交流の場所の提供について

・粟津演舞場での健康体操や交流の場

・周知方法

３．ひきこもり相談支援について

(1) 相談体制や居場所づくり

・当事者への環境づくり

・当事者の家族への心理教育の必要性

・周知方法

４．福祉相談支援体制について

(1) 専門相談員の育成について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 〇 斎藤　和美
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一括
一問
一答

・庁内に設置する目的

・福祉コンシェルジュ（案）の育成

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 〇 斎藤　和美
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　３月５日

一括
一問
一答

１．令和６年能登半島地震での市の対応について

(1) 避難所の運営について聞く

・避難所の開設の状況や運営状況の課題や解決策は

・避難所の冷暖房の設置状況は，整備を進める必要がある

のでは

(2) 防災士との連携はあったのか

・避難所運営で防災士との連携と今後の課題や解決策は

・防災士が避難所運営協議会と連携するには

・女性防災士を拡大する計画は

２．地域協議会について

(1) 地域協議会とは

・地域協議会がいくつあり，増えていないのであれば課題

は何か

・地域協議会に期待するものは何か

(2) 市の財政支援について

・令和６年度から財政支援の補助率が10/10となり，地域ビ

ジョンを策定している協議会としていない協議会の補助

の上限額の違いは何か

・町内会連合会に一部補助対象が拡大されたが，令和６年

度からは

・ＩＣＴの活用で結ネットなどを活用した安否確認の推進

が必要では

・高齢者の乗合ワゴン運行などの外出支援の条件の緩和は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 〇 村中　洋

- 11 -



一括
一問
一答

３．高齢者の運転免許自主返納について

(1) 行政のさらなる支援が必要

・運転免許自主返納に関するさらなる行政支援を拡大する

必要があるのでは

(2) 行政のさらなる啓発活動が必要

・高齢者による事故が多いさらなる自主返納の啓発活動が

必要

４．建設業の支援について

(1) 年度末(３月)工事の工期延期について

・災害協定に基づき，被災現場に派遣しているが，工期の

延期を行っているのか

(2) 投資的経費の増加はあるのか

・働き方改革，資材の高騰，人手不足などがあり，予算の

確保状況は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 〇 村中　洋
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．2040年ビジョンについて

(1) 2040年ビジョンの位置づけについて

・ビジョンの継続性と更新について

・ビジョン具現化に向けて今後の取組について

・市民参画・民間事業者・国県事業に対する働きかけにつ

いて

２．下水道について

(1) 包括的民間委託について

・第３期包括的民間委託の課題と対応策について

・債務負担行為の増額の要因について

３．魅力づくりについて

(1) 地域の歴史文化を生かしたまちづくりについて

・加賀立国1200年祭の成果と国府関連調査の継続について

・こまつ歴史回廊の調査について

・小松市文化財保存活用地域計画について

(2) 市有地の有効活用について

・市営住宅跡地の新たな活用について

・旧小野保育所跡など普通財産の活用について

４．人材育成について

(1) 人材育成基本方針について

・人材育成について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

8 〇 中西　肇
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一括
一問
一答

・人材確保について

・職場環境の整備について

・デジタル人材の育成・確保について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

8 〇 中西　肇
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．レール＆フライトを生かしたインバウンドの拡大に向けて

(1) 観光者に向けたナイトタイムエコノミーの推進について

・北陸新幹線小松駅開業に向けて行った事業評価と開業後

の取組について

・官・民の役割と連携について

・震災でキャンセルの被害を受けた飲食店の支援策につい

て

(2) 南部地区におけるナイトタイムエコノミーの推進について

・粟津駅周辺に出店を促進する施策について

・粟津温泉での宿泊を伴うイベントの開催について

・南部地域におけるナイトタイムエコノミーの推進に対す

る思い，考え方について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

9 〇 南藤　陽一
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．令和６年能登半島地震からの教訓を受けて，災害に強いま

ちづくりについて

(1) 避難生活の改善，被災者支援について

・市の避難所の種類と設置数について

・指定避難所の感染症対策に必要な物資・資材などの備蓄

量について

(2) 指定避難所の空調整備について

・現在の空調整備設置箇所と比率について

・学校体育館の空調整備の推進について

(3) 住宅の耐震化について

・市の住宅の耐震化率について

・今回の耐震補助制度の拡充でどれくらいを目標とされる

のか

(4) 上下水道管路施設の耐震化について

・上水道管路の耐震化の考え方と現状について

・今後の上水道の基幹管路の耐震化の計画について

・公共下水道管路の耐震化の現状と今後の取組について

２．敬老金の支給について

(1) 今回の敬老金の改定内容について

・どのような見直しがされたのか

・耐震補助制度や帯状疱疹予防接種助成等，前進面の中で

もあり，削減内容の中止を求めたい

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

10 〇 橋本　米子
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．認定こども園だいいちの移転について

(1) 調整池の設置について

・移転の進捗状況

・周辺の治水状況

・地理的な要因による内水対策の必要性

(2) 防災機能の設置について

・公立園としての役割

・災害の多い近年，新施設建築時の防災機能の導入・役割

・地元の避難所としての役割

２．令和６年能登半島地震の影響，対応について

(1) 小松市内の通学路について

・地震で影響を受けた通学路及び安全状況について

・児童の通学の安全性確保のために行った対策

・危険が残る箇所への今後の対応とＰＴＡなどの地域組織

との情報共有など

(2) 避難の仕方及び避難所について

・指定避難所の開設結果と避難所運営協議会

・避難所の範囲の明確化

・新しく導入されるキーボックス及び避難所運営マニュア

ルの更新，周知

３．老人福祉センター千松閣について

・営業中の利用状況及び千松閣が担っていた業務の確認

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

11 〇 木村　賢治
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一括
一問
一答

・休止に伴う利用客や団体への案内，周知，丁寧な対応

・公共施設マネジメントの考え及び既存施設による代替の

可能性の模索

４．第一地区コミュニティセンターについて

(1) 第一地区コミュニティセンターの在り方について

・指定管理者の役割及び第一地区コミュニティセンターの

目的

(2) 周辺の道路環境について

・施設へのアクセス

・周辺の道路事情

５．小松市内の今後の地震対策及び広域避難者について

(1) 行政も被災することについて

・予備電源，衛星電話・通信の導入，デジタル化，防災の

ＡＩ活用

・津波のハザードマップの周知と更新の必要性

(2) 広域避難者について

・賃貸型応急住宅の申込み及び利用状況，利用促進

・広域避難者の今後の支援について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

11 〇 木村　賢治
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令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．稚松小学校

(1) 整備について

・令和５年度調査費について

・令和６年度地域との関わりについて

・マイルストーンの確認

(2) 指定避難所について

・指定避難所の開設基準について

２．中学校部活動地域移行

・令和５年度の取組について

・今後について

３．超高齢社会について

・現状

・今後について

４．地震で被害を受けた九龍橋川について

・現状

・今後の復旧について

５．特定小型原動機付自転車について

・特定小型原動機付自転車とは

・現在の登録状況

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 〇 濵口　淳也

- 19 -



令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．令和６年能登半島地震の被害状況について

(1) 博物館，美術館，錦窯展示館の被害について

・確認されている建物の被害は

・展示物，所蔵品などの被害は

・デジタル化の推進について

(2) 公会堂の被害について

・確認されている建物の被害は

・予約済みの団体等の状況は

・利用増が見込まれる市民センターについて

２．地域医療の充実について

(1) ＩＴ化への取組について

・電子カルテについて

・地域医療連携ネットワークサービスＩＤ-Ｌｉｎｋについ

て

・ＡＩ問診について

・医療ＤＸについて

(2) 通院弱者への取組について

・公民館等を利用したオンライン診療について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

13 〇 岡山　晃宏

- 20 -



令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　３月６日

一括
一問
一答

１．市民病院について

・職員の働きがいのある職場に向けた取組などについて

２．小松市ライドシェアについて

・タクシーの優先配車などについて

・被災者支援について

３．市犯罪被害者等支援条例について

・狙いなどについて

・内容などについて

４．震災対策について

(1) 緊急用の水源確保について

・災害用の井戸について

５．予算編成について

・予算編成にかける５つの想いについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 〇 木下　裕介

- 21 -



令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．市民病院の救急対応について

(1) 電話対応について

・誰が受けるのか

・問診について

・待ち時間等の告知は

・診察不可の場合の対応について

(2) 救急外来の対応について

・待合室について

・連絡手段について

・南加賀急病センターとのすみ分けは

２．新幹線開業後の観光施策について

(1) 那谷寺の調査について

・調査の目的は

・調査内容について

・今後の計画について

(2) 花山法皇の菩提所について

・大河ドラマを期にＰＲを

(3) これからの観光ビジョンについて

・小松市への誘客の考え方は

・実施に向けた方針について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 〇 吉村　範明

- 22 -



令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．誰もが暮らし続けられる生涯安心のこまつ

(1) 老朽化した市民病院本館の建て替えに向けた新病院基本構

想の策定

・基本構想策定メンバー，検討スケジュール等について

・建て替えと長寿命化に対する考え方について

・現状立地における水害対策への考え方について

・産学官連携による研究開発や研修機能の整備について

・南加賀医療圏の中核病院として必要な医療機能や病床規

模について

(2) 市民病院の施設整備

・「（仮称）ＰＦＭセンター（入退院支援センター）」の

設置について

・病室数の現状と緩和ケア病棟の順番待ちについて

２．ワンランク上の生活空間あふれるこまつ

(1) 民間活力を生かし，市営住宅跡地の新たな活用に向けて

・ＰＦＩ手法も視野に入れた活用策について

・子育て世帯向け市営戸建て賃貸住宅の整備について

・分譲住宅について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

16 〇 梅田　利和

- 23 -



令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．帯状疱疹ワクチン接種について

・今回の助成内容は

・対象者への幅広い周知を

・より効果の高い不活化ワクチンに対してのさらなる助成

を

２．介護事業所による「事業所サロン」について

・介護事業所が行う意義とは

・従来のいきいきサロン等とのすみ分け，融合は

・震災避難者の方の参加を促しては

３．敬老金等の支給について

・今回の見直しに該当する対象人数とその額は

・この敬老金の手厚さこそが高齢者が元気なまち・小松の

シンボルであると考える。見直す必要があるのか

４．老人福祉センター千松閣休館に伴う高齢者福祉施設の在り

方について

・元気な高齢者の生きがいの場の創出のためにも閉館が決

まった千松閣の代替「施設」及び「機能」の確保が必要

ではないか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

17 〇 吉本　慎太郎

- 24 -



令 和 ６ 年 第 １ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．令和６年能登半島地震の復旧などの対応ついて

(1) 本地震と小松市の液状化現象について

・水道管の耐震と水道関係の被害状況

・下水道関係の被害状況や浄化槽の被害状況について

・液状化の宅地被害を抑制するための防止事業について

(2) 小松市の二次避難者の受入れやみなし仮設への入居被災者

の状況について

・把握状況

・高齢被災者の社会福祉協議会の把握状況

・被災者と高齢者向けの地域サロンの交流について

(3) 災害ごみの受入体制について

・現在の受入状況と石川県との協議推移は

・今後の対応をどのように考え対処するのか

２．ひきこもり支援推進について

(1)  孤独・孤立対策への強化について

・孤独・孤立対策地域協議会の設置と小松市の対応は

・ひきこもり相談の現状と居場所の提供とは

・専門スタッフによる伴走型で，ひきこもり相談支援につ

いて

３．ドローンを活用した新スマート物流の状況は

(1) ドローンを活用した新スマート物流の社会実装について

・進捗状況と課題について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

18 〇 片山　瞬次郎

- 25 -



一括
一問
一答

４．「認定こども園だいいち」の整備事業について

(1) 移転候補地について

・土地の地盤状況について

・周辺へ内水対策をどのように考えるのか

・移転後の「認定こども園だいいち」の土地に対する考え

は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

18 〇 片山　瞬次郎
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